



# Carnet

## Nominations

Le premier ministre **Brian Mulroney** a annoncé le 21 décembre la nomination de trois nouveaux sénateurs: **M. Finlay MacDonald**, **Dr Efstathos Barootes** et **M<sup>me</sup> Brenda Robertson**.

Le sénateur MacDonald, âgé de 62 ans, est né à Sydney, en Nouvelle-Écosse, où il a fréquenté les universités Saint-François-Xavier et Dalhousie. Il a servi dans l'armée canadienne de 1942 à 1945, au Canada, aux États-Unis et dans le Nord-Ouest de l'Europe. M. MacDonald a été président de CJCH Ltée, une société de radio-télédiffusion dans les Maritimes, pendant 25 ans. Élu président de l'Association canadienne des radiodiffuseurs en 1955, il fut l'un des fondateurs du réseau de télévision CTV, en 1962.



**M. Finlay MacDonald** (Andrew-Newton Ltd.)

Le sénateur MacDonald a aussi été président de l'Association du parti progressiste-conservateur de la Nouvelle-Écosse, candidat aux élections fédérales de 1963 dans Halifax et président du conseil d'administration du Fonds du parti conservateur du Canada. Il fut l'adjoint principal du chef

de l'opposition, **Robert Stanfield** et, plus tard, conseiller principal du premier ministre **Joe Clark**. De 1983 à 1984, M. MacDonald présida le Comité de planification du gouvernement qui relevait directement de M. Mulroney.

Le sénateur Robertson, née à Sussex, comté de Kings, au Nouveau-Brunswick, est diplômée de l'Université Mount Allison. Élu d'abord en 1967 à l'Assemblée législative du Nouveau-Brunswick, elle a été réélue à quatre reprises et est deve-



**M<sup>me</sup> Brenda Robertson**

nue, en 1970, la première femme à entrer au cabinet provincial, à titre de ministre de la Jeunesse. Par la suite, M<sup>me</sup> Robertson a assumé les fonctions de ministre de la Santé et, en 1982, elle a occupé le nouveau poste de ministre responsable de la réforme sociale.

Docteur Barootes, 66 ans, est né au Manitoba, mais a grandi en Saskatchewan. Diplômé de l'Université de la Saskatchewan (B.A.) et de l'Université de Toronto (M.D.), il a fait partie du Service de santé de l'Armée royale canadienne de 1942 à 1945



**M. Efstathos Barootes**

et il a été médecin militaire du Toronto Scottish Regiment jusqu'à 1950.

Membre de diverses sociétés et associations professionnelles, il a été président du collège des médecins et chirurgiens de la province de la Saskatchewan en 1964.

Au Québec, le premier ministre René Lévesque est allé chercher à l'extérieur de l'Assemblée nationale une nouvelle ministre de la condition féminine. **M<sup>me</sup> Francine Lalonde** devient donc la première personne non élue qui ait été nommée au cabinet depuis l'accession du Parti québécois au pouvoir en 1976. M<sup>me</sup> Lalonde, licenciée en histoire de l'Université de Montréal, a été professeur au CEGEP Saint-Laurent. Très active dans le mouvement syndical, elle a été la première femme vice-présidente de la CSN de 1976 à 1978 et présidente de la Fédération nationale des enseignants du Québec de 1979 à 1981.



**M<sup>me</sup> Francine Lalonde** (Des Images Plus)

## Lieutenant-gouverneur de l'Alberta

Le premier ministre Mulroney a annoncé en outre la nomination de Mme **Helen Hunley**, au poste de lieutenant-gouverneur de l'Alberta. Ancien conseiller, puis maire de Rocky Mountain House, Mme Hunley a été élue à l'Assemblée législative de l'Alberta en 1971, puis nommée procureur général en 1973.



Mme Helen Hunley (Photo Canapress)

## Élections complémentaires

Le 23 janvier, le premier ministre **Peter Lougheed** a annoncé une élection partielle dans la circonscription électorale de Spirit-River Fairview, précédemment représentée par le chef du parti néo-démocrate et chef de l'opposition, M. **Grant Notley**, récemment décédé dans un accident d'avion. L'élection, tenue le 21 février 1985, a été remportée par **Jim Gurnett**. Sept candidats s'y étaient présentés, ce qui constitue un chiffre record.

Le 13 décembre, des élections partielles ont eu lieu dans cinq circonscriptions ontariennes pour combler des sièges laissés vacants par des députés qui avaient démissionné pour se présenter aux élections fédérales du 4 septembre. Deux anciens députés ont été réélus dans deux circonscriptions. Mme **Evelyn Gigantes**, député du NPD de 1975 à 1981, a été élue dans Ottawa Centre et M. **Michael Davison**, député du NPD, a été réélu dans Hamilton Centre, circonscription qu'il représentait de 1975 à 1981. Les trois nouveaux députés sont: M. **Jean Poirier** (Libéral), dans Prescott-Russell; M. **Bernard Grandmaître** (Libéral), dans Ottawa-Vanier et Mme **Ann Sloat** (Progressiste-Conservateur), dans Wentworth North.

## Nouvelle bibliothécaire législative

La nouvelle bibliothécaire de l'Assemblée législative de la Nouvelle-Écosse est Mme **Margaret F. Murphy**. Diplômée de l'Université Western Ontario (B.A.) et de l'Université Dalhousie (M.Bibl.), elle a été bibliothécaire au ministère du Procureur général de la Nouvelle-Écosse, puis déléguée de ce ministère auprès du Conseil canadien de la documentation juridique. Sa nomination, qui a pris effet le 2 janvier 1985, a été annoncée par le président de l'assemblée, M. **Arthur Donahoe**.



Mme Margaret Murphy (Gouvernement de la N.-É.)

## Départ à la retraite de M. Paul Trotier

M. Paul Trotier, secrétaire de la section québécoise de l'Association parlementaire du Commonwealth, a pris sa retraite de la fonction publique le 31 décembre 1984. Educateur de carrière, il était depuis huit ans conseiller en relations parlementaires et en protocole à l'Assemblée nationale du Québec. Il a organisé des rencontres de parlementaires avec d'autres provinces, avec les États-Unis et avec d'autres pays du Commonwealth. Il a aussi été membre du comité de rédaction de la *Revue parlementaire canadienne*.

M. Trotier entend offrir ses services et son expérience à des associations, des sociétés et des organismes privés et publics qui veulent organiser des congrès et des conférences. Ses nombreux amis dans les assemblées canadiennes lui souhaitent beaucoup d'autres années au service de la collectivité.

## Démissions

Plusieurs sièges se sont trouvés vacants suite à la démission récente de députés de

l'Assemblée législative de l'Ontario et de l'Assemblée nationale du Québec.

Au Québec, la plupart des démissions sont reliées à la décision du premier ministre **René Lévesque** (que la majorité des membres ont appuyée par la suite lors d'un congrès du parti) de ne pas faire porter les prochaines élections sur le thème de l'indépendance du Québec. Le ministre des Finances, M. **Jacques Parizeau**, a été le premier à démissionner, avant même la déclaration de M. Lévesque du 19 novembre. M. **Denis Lazure**, député de Bertrand, a démissionné peu après, suivi de M. **Denis Vaugeois**, député de Trois-Rivières, le 21 janvier et de M. **Camille Laurin**, quatre jours plus tard. Au 1<sup>er</sup> février, la répartition des députés à l'Assemblée nationale s'établissait comme suit: PQ 61, Libéraux 49, Indépendants 8, sièges vacants 4. (Voir la section *Rapports sur les activités législatives*).

## William Moore Benidickson (1911-1985)

Le 22 janvier 1985, le leader de l'opposition au Sénat, M. **Allan MacEachen**, a informé le Sénat du décès du sénateur William Benidickson.

Le sénateur Benidickson avait été élu pour la première fois à la Chambre des communes en 1945, puis réélu à cinq reprises comme député du parti libéral-travailliste pour la circonscription de Kenora-Rainy-River. Il avait été nommé au Sénat en 1965. Un bon nombre de sénateurs ont rendu hommage au sénateur Benidickson, y compris le sénateur **Douglas Everett** qui a dit de lui: «il possédait la plus grande qualité que puisse avoir un homme politique, la compassion.»

## H. Wallace House (1929-1985)

Membre de l'Assemblée législative de Terre-Neuve, M. H. Wallace House, est décédé le 3 février 1985. Ancien enseignant puis directeur d'école, M. House a été maire de Deer Lake de 1969 à 1978 et député à l'assemblée législative depuis 1975; il a été ministre de l'Éducation pendant quatre ans.

## George Stephen (1888-1985)

Un ancien greffier de l'Assemblée législative de la Saskatchewan, M. George Stephen, est décédé en février à l'âge de 97 ans.